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2021 系会字 06 号 

十届五次常务理事会会议纪要 

2021年 4月 18日上午 9:00-12:00中国系统工程学会十届五次常务

理事会会议在南京白金汉爵大酒店 203 会议室召开。学会杨晓光理事长、

王红卫、冯耕中、胡祥培和李仲飞等副理事长、孙宏才监事长，以及学

会常务理事或委派代表 39 名出席会议，另有 10 名分支机构或者江苏地

区理事或其代表，学会和会务组工作人员列席会议。会议由王红卫副理

事长主持。 

 
图 1.十届五次常务理事会合影 

杨晓光理事长首先代表学会对承办会议的南京师范大学田立新副

校长及其团队以及与会代表表示衷心感谢！田校长致辞以及与会人员合

影后，会议进入正式议程。主要如下： 

一、学会党建工作、秘书处工作汇报  

房勇常务副秘书长介绍了中国科协近期党建文件和相关会议精神以

及党史学习材料，通报了学会党委研究制定的《中国系统工程学会开展
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党史学习教育工作方案》，并部署了学会关于党史学习教育活动的工作。

总结了学会秘书处自去年理事会以来响应科协完成的任务，包括中国科

协第六届青年人才托举工程项目、关于征集 2021 重大科学问题和工程技

术难题申报，2021重要学术会议征集申报等。 

二、21届学术年会进行了财务通报 

冯耕中副理事长代表学会第 21届学术年会的承办者，就会议组织的

总支出、主要费用开销，西安交通大学对年会的支持力度以及年会相关

赞助做了汇报。并突出了 21 届学会年会规模超过了 1000人。 

三、第五届系统科学与系统工程科技奖励评审通报 

    闫相斌学会副秘书长就 2020 年组织学会第五届系统科学与系统工

程科技奖的评奖组织过程做了总结汇报。突出地评述了本次奖励的含金

量，并且安排青年获奖者在大会报告的主会场做奖励专场报告等措施都

提升了奖励的影响力。并就评奖过程中的公示时间等问题提请常务理事

会讨论。 

四、科协关于创建世界一流学会的指标和学会十四五规划纲要 

杨晓光理事长传达了去年 11 月 30 日参加 2020 年中国科协全国学

会工作会议的精神，介绍了会上所交流的中国科协制订并即将实施的未

来评估学会的《一流科技社团的建设标准与评估指标（征求意见稿）》中

的有关指标，对标目前学会能在哪些指标做提升。以刚参加的过程专委

会换届会议为例来说明专委会有许多资源可挖掘利用来为指标做贡献。 

2019年在科协部署学会参与制订十四五规划的任务后，学会秘书处
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于今年 3 月提交了学会十四五规划要点。杨晓光理事长就学会秘书处根

据目前学会的工作能力介绍了学会规划要点的具体内容，期望动员与会

代表交流，献计献策，力争完成十四五规划所设定的目标。 

五、学科发展项目的筹划与讨论 

杨晓光理事长介绍了中国科协多年组织的学科发展项目，其中包括

两类项目，一类是学科史研究，数量少，学会 2018 年申报失败，其实以

后还可尝试申报，另一类为学科发展研究或者产业与技术发展路线图研

究，项目多，学会在过去成功申请过两次，结题时出版了中国系统科学

与系统工程学科发展报告 2009-2010 和 2014-2015 共两本。考虑到以往

学科发展报告有些分支机构两次都撰写，而学会在 2013年以后新成立的

一批分支机构，以及系统科学/系统工程本身受国家领导关注的高度，期

望学会未写过报告的分支机构踊跃参与，提供撰写方案，便于明年学会

申请学科发展报告项目。 

六、学会分支机构换届通报、管理中的问题与分支机构管理条例修订讨

论 

唐锡晋秘书长汇报了上一次理事会以来分支机构管理方面的主要工

作。首先就草业系统工程专委会和系统动力学专委会换届提请常务理事

会审议，解释了两家机构换届过程中各自的问题和学会协调后的解决方

案，回答了常务理事的现场问询，分管系统动力学专委会的王红卫副理

事长补充了参与换届会议的情况，随后常务理事会鼓掌通过了两家分支

机构的换届。 
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按照杨晓光理事长介绍的未来中国科协评估学会的指标，根据中国

科协贯彻民政部加强分支机构管理的精神和学会在 2019 年法人更替财

务审计中分支机构相关问题的角度，唐锡晋秘书长对学会分支机构的活

动与管理工作，从分支机构响应中国科协的活动方面、组织活动的报备

方面做了概括分析，根据学会分支机构南晋华所提供的资料，汇报了分

支机构换届中的突出问题，以及学会秘书处和理事长对其中有些问题的

探索性协调。阐述了十届理事会所遇到的分支机构管理中主要问题，在

执行学会章程就分支机构换届实行（常务）理事会审批外，提请与会代

表就 2020 年 10 月 31 日学会年会期间召开的十届理事会第二次学会分

支机构工作会议上已交流的《学会分支机构管理条例》（修订稿）的再次

修订版进行讨论，并请工作人员在会后回收了代表留存的现场意见。进

一步的修订稿将提交理事长联席会议讨论。 

七、群体研讨和理事长总结 

王红卫副理事长首先请与会代表踊跃发言。对学会的发展建言献策。

就十四五规划，孙宏才监事长和李仲飞副理事长期望要明确目标并量化。

胡祥培副理事长建议大力发展会员提升学会社团评估指标上的得分。范

英常务理事称赞学会微信公众号上的“漫谈系统”科普广播，并表态为

第二季贡献力量，并对学会期刊运作提议增加青年评审；杨翠红常务理

事建议系统工程专家进入校园做科普。郭崇慧常务理事建议编撰类似学

会通讯等材料让更多的人了解学会工作。王红卫副理事长就分支机构统

一交纳会员会费的操作与秘书处沟通，并建议扩展学生会员数量来扩大
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学会有效会员数量。亦有代表就之前通过的专委会领导任职年龄问题建

议今后分支机构自己设立相关荣誉。唐锡晋秘书长现场回答了相关的建

议所涉及的问题，如学会秘书处和分支机构管理已在实行每月发布工作

总结，3 月 26 日在微信公号上发布了秘书处 3月工作动态，4 月 15日发

布了分支机构主管南晋华编撰的 3 月分支机构活动与管理动态。因此，

呼吁并鼓励分支机构积极向学会报送工作动态，也包括能够报送给科协

的类似的信息简报和调研报告。分支机构向学会报送的材料中，若期望

通过学会发布或者上报，肯定要突出学会，对于报备的主办的活动，需

要突出体现学会在其中的主要角色。涉及分支机构的合理建议将考虑加

入到分支机构条例的修订稿中。另外也指出了学会一些理事在个人官方

主页中介绍在其他学会专委会的任职的情况下缺失任职学会理事的情况。 

王红卫副理事长主持总结时指出学会秘书处做了大量工作，在理事

长的带领下常务理事会上讨论了学会的诸多主要问题，几次常务理事会

和理事会也体现了学会（常务）理事们在学会工作中的作用在增强，学

会的凝聚力在提升。杨晓光理事长最后感谢大家的参与，肯定多方意见，

包括在十四五规划和今后的工作中强调习近平总书记新时代系统观等。  


